

長崎県立  
北松西高等学校  
創立70周年



# 松韻

10年ごと(周年)  
に振り返って  
みましょう！

創立記念日第2号  
令和2年7月8日(水)  
発行責任者 松添秀喜

## ★70年前頃～開校に向けて

島民の熱い高校設置の機運のおかげで、ついに昭和24年7月8日長崎県立平戸(現猶興館)高等学校小値賀分校設置が認可されました。当時は定時制高校でした。

昭和24年7月 猶興館高校分校開校式の様子



小値賀中学校3教室を借用してのスタート！



旧小値賀尋常高等小学校の門柱。かつてグラウンドが小学校敷地だった証です。

## ★60年前頃～県高総体優勝！相撲部



快挙！

第十二回長崎県高校体育大会



昭和35年度の県高校総体で相撲部が団体優勝し、北松西に優勝旗を持ち帰ります。当時離島の高校で高総体優勝は柔道の対馬高、水泳の五島高について3校目の快挙でした。

その後、インターハイ等にも出場し、九州総体では団体第3位にもなるなど大活躍しました！

## ★50年前頃～建設ラッシュ(松樹館・家庭科棟・美術棟)

昭和36年、念願の全日制となります。それを受け、様々な実習棟等の建設ラッシュが始まりました。松樹館が建ったのもこの頃です。長崎県佐藤知事さん(当時)を迎えての落成記念式典が、盛大に行われました。



当時は図書館だった松樹館



佐藤勝也知事さん来校の様子

## ★40年前頃～新校舎完成・記念庭園

同窓会の方々に創立30周年記念として整備していただいた記念庭園です。校訓碑や校旗も贈呈いただきました。ちなみに、このときの在校生数は417名！現在の10倍以上です。



創立30周年に間に合うよう建設された最大の施設が、現在の校舎（管理教室棟、特別教室棟）です。それまでは、地元の方々が作っていただいた木造校舎が下足棟付近にあり、そこで授業を受けていました。



待望の新校舎！元気の校樹の姿も映っています

## ★30年前頃～校樹お別れ式



校樹と高総体優勝の賞状

この辺りに校樹が立っていた跡が残っています

生徒を見守り続けた校樹(クロマツ)が、3年前の台風被害を受け、その後懸命の手当をしてきたものの、平成2年6月ついに枯れてしまいました。お別れ式にはPTA、同窓会、町職員も駆けつけ、惜別の詩も作られました。

## ★20年前頃～創立50周年記念式典

記念式典



記念講演 平田徳男先生

創立50周年を迎えた平成12年度、5月体育館竣工、7月モニュメント除幕式、10月第1回中高合同体育祭等を経て、10月21日記念式典を迎えました。記念講演では、本校2回生で県教育次長も務められた平田徳男先生から「どうぞ、自信を積み重ねていってください！」と熱いメッセージがありました。

除幕式



創立50周年記念としてスタートした合同体育祭

## ★10年前頃～野球部全校(全島)応援！ 島が燃えた～！



平成20年夏の甲子園予選長崎県大会で、本校野球部がシード校長崎西を撃破するなど、大活躍を見せます。勝ち進む度に島のボルテージがどんどん



増していき、ついに準々決勝の清峰戦では全校応援を行いました。このときは多くの島民の方々も応援に駆けつけるなど、まるで甲子園のアルプススタンドのようでした。

## ★そして今年！

みんなで協力して、新しい素敵な歴史を作っていきましょう！